

BISTEAU (*Édouard-Antoine*), Officier de la Force Publique (Rosières-S.-André, Brabant, 10.4.1872 — Anderlecht, 20.12.1927). Fils de Joseph-Florius et de Spreutels, Julienne-Augustine.

Engagé au 5^e régiment de ligne le 16 juillet 1888, sergent le 16 août 1894, il s'engage, l'année suivante, au service de l'É. I. C.

Admis en qualité de sergent de la Force Publique le 6 septembre 1895, il arrive au Congo le 30 et est envoyé dans le district des Bangala, à peine pacifié. Promu successivement premier sergent, sergent major et adjudant, il accède à la sous-lieutenance le 1^{er} juillet 1897. Son terme expiré, il s'embarque à Boma le 27 juillet, mais repart en février 1899, et débarque de nouveau à Boma le 2 mars. Désigné cette fois encore pour le district des Bangala, il arrive à Nouvelle-Anvers le 9 avril et reçoit le commandement du poste de Moenge. Nommé lieutenant le 1^{er} mars 1900, il est envoyé à Bumba et se voit confier, peu après, le commandement de la région de l'Itimbiri. A la fin de ce deuxième séjour qui a duré plus de cinq ans, il rentre en congé en Belgique, le 6 mars 1904.

Bisteau passe alors dans le service territorial et c'est en qualité de chef de secteur de 2^e classe qu'il reprend une troisième fois le chemin de l'Afrique au début de mars 1905. Après un bref séjour à Boma, il rejoint bientôt le district de l'Aruwimi pour lequel il a été désigné. A Basoko, le 25 avril, il est investi du commandement du secteur de Mogandjo. C'est là qu'il séjourne jusqu'à l'expiration de son troisième terme de service et, le 2 juin 1908, il quitte définitivement le Congo pour rentrer au pays.

A sa mort survenue en 1927, il était titulaire de l'Étoile de service à trois raies et de la Croix de Chevalier de l'Ordre royal du Lion.

[L. H.]

29 juillet 1952.
Marthe Coosemans.